

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.537

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes....	2	Pesetas.
Por trimestre..	5,50	"
Por un mes....	2,50	"
Por trimestre..	7	"

SÁBADO 31 DE DICIEMBRE DE 1887.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVIII

1887-1888.

Los hemos levantado con un humor de cientos mil millones de demonios. ¡Eche usted demonios!

Tal vez haya contribuido á ello el líbrero panorama que el cielo nos ofrece, cubierto con esos fúnebres ceadales que engendran la lluvia y el aburrimiento.

Hemos procurado ordenar nuestras ideas y sacudir el *esplín* en que estas se envolvían, como sudario mortuario, y apenas si hemos podido trazar cuatro garabatos en las vírgenes cuartillas, que esperan con impaciencia el parto laborioso de la imaginación.

Hay ideas, que nos parecen en un momento de entusiasmo doradas manzanas del jardín de las Hespérides; y después cuando las examinamos con alguna detención, nos parecen un pepino ó cosa parecida.

¡Oh, si el estar inspirado fuese tan arbitrario como el beberse una caña de Manzanilla ó una copa de Jerez de la Frontera!

En vista de la premiosidad de nuestro espíritu, nos hemos ido al café; porque hemos oído asegurar, que el *agua de achicorias*, tiene la virtud de provocar la inspiración. Pero no habíamos contado con la huésped; esto es, con el cafetero, que en lugar de achicorias, nos ha ofrecido hoy una infusión de bellotas tostadas, ligeramente acibarada.

Y no obstante, tenemos la necesidad de escribir un artículo festivo, que es el género que tiene mas aceptación en nuestros días: aunque, como dijo Boileau, en literatura todos los géneros son buenos, excepto el género fastidioso.

El que es un poco filósofo, por temperamento, por afición y por... desgracia, no puede sustraerse en determinados momentos de la vida á ciertas ideas lúgubres, que gravitan sobre nuestro espíritu, con la misma pesadéz con que gravitan las pirámides sobre el polvo de los soberbios reyes del Egipto.

Eso de desempeñar indistintamente los papeles de Heráclito y de Demócrito, es más difícil de lo que parece. Porque el estilo es el hombre, según han dicho Buffon ó Marmontel; una vez que en esto hay divergencia de opiniones.

Quisiéramos escribir algo que provocara las sonrisas de nuestros lectores, algo, capaz de borrar los tristes recuerdos de Navidad, que se aglomeran en el alma con el triste sentimiento que deja en pós de sí el placer perdido... y el dinero sacrificado. Pero todo contribuye á enlutar más y más nuestras ideas y á condensar las nubes del espíritu.

¡Estamos asistiendo á la agonía de un moribundo! Dentro de breves horas el año de 1887 habrá sido lanzado por la mano inexorable del tiempo al abismo de la eternidad. ¡Cuántas ilusiones nos arrebató!

¡Cuántos recuerdos y desengaños nos deja, al separarse para siempre de nosotros! ¡Cuántos seres queridos arrancó de nuestro lado, llevándose á esas regiones de lo desconocido, á donde solo llegan las plegarias y las lágrimas de las almas creyentes, cuya fé aún no ha naufragado en las deshechas borrascas de la vida!...

Una lengua de hierro vibrante y sonora, interrumpe el pavoroso silencio de la media noche: la última campanada de las doce se pierde lentamente en el espacio, como el grito aterrador de un moribundo que se despidе para siempre de las amargas realidades de la existencia. El año de 1887 va á fallecer. La solución de continuidad, con relación al tiempo, no puede existir ni el más ligero instante; el último momento del año viejo se funde en el primero del año nuevo, como los colores de la luz se funden en los cambiantes del iris.

Al arrancar la última hoja del calendario de pared, que durante trescientos sesenta y cinco días ha avivado nuestros recuerdos y nuestras esperanzas, sentimos algo parecido al frío que experimenta el corazón cuando es herido por el helado soplo del mas doloroso desengaño.

El año nuevo se presenta á nuestra vista, como enamorado doncel que aún no ha sentido en sus pies las agudas y punzantes espinas que se ocultan en los risueños vergeles de la vida. Nos ofrece sus mas dulces sonrisas y trata de reanimar nuestro abatido espíritu con las mas consoladoras esperanzas y las mas floridas ilusiones: pretende bordar el negro manto del porvenir con los mas bellos matices, y hasta parece que nos tiende una mano cariñosa, para que subamos de nuevo á las mas altas cumbres de la vida.

Por grandes que sean nuestros dolores; por amargas que hayan sido las decepciones recibidas, hay una luz que brilla en el seno mas recóndito de nuestra alma, y que solo se apaga cuando la muerte rompe los lazos que aprisionan al espíritu: es un bálsamo que cicatriza todas las heridas del corazón; es un sentimiento que está sobre todos los inconvenientes y algunas veces sobre muchos imposibles; es, en fin, ¡la esperanza! virtud celestial que se rie de las probabilidades, se mofa de los cálculos y desprecia las mas poderosas razones; único camino que puede conducirnos á esa felicidad, que siempre vemos en perspectiva, y que no puede por menos que ser una realidad, una vez que el sentimiento de su existencia se alberga en todos los corazones.

Al terminar el año, ¡feliz aquel que, á solas con su conciencia, puede repetir estas dulces y consoladoras palabras: ¡he cumplido con mi deber!

De cualquier modo que sea, el año nuevo no es otra cosa que la misma esperanza que nos sale al encuentro para fortalecernos y reanimarnos: hasta parece que murmura á nuestros oídos aquellas bellas pa-

labras del conde De Maistre: "No hay mas batalla perdida que aquella que se conceptúa perdida."

Examinemos ligeramente la fisonomía del año que vá á entrársenos por las puertas.

1888: termina con tres guarismos exactamente iguales, lo cual resulta un poco monótono para los aficionados á la variedad. Tres guarismos, que son el penúltimo término de la progresión numérica, aisladamente considerados, y que sumados arrojan un total de veinticuatro unidades: observaciones que trasladamos á los aficionados á hacer cábalas y combinaciones.

Es ademas un año bisiesto; que tiene la amabilidad de ofrecernos un día mas que los tres últimos que le han precedido. Y está, finalmente, precedido por el simpático hijo de Júpiter y de Latona: por el dios Apolo, protector de los poetas, presidente del coro de las Musas, y el cual, bajo el nombre de Febo, tiene la alta misión de iluminar el Universo.

Francisco Ortiz Sanchez.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Anoche debió celebrarse nueva entrevista ó conferencia entre los republicanos que andan buscando la fórmula de unión ó coalición de los elementos dispersos indicada en la noche de la velada Figueras.

El motivo de la reunión era ultimar la fórmula bajo las bases convenidas. Estas parecen calçadas sobre las que sirvieron para la coalición de federales y progresistas, según dicen. Pero si esto es así, puede anticiparse que la nueva fórmula provocará un rompimiento en la minoría de unión republicana del Congreso; pues ya anoche un colega anuncia que varios de sus individuos se negarán á suscribir cualquiera fórmula que discrepe en el fondo en lo más mínimo de lo consignado en el *Acta* de fecha reciente, que sirvió de símbolo á todos los individuos que forman la expresada minoría, para llamarla de "Unión republicana."

—Dice *El Liberal*: "Se acentúa la creencia de que el señor Celleruelo abandonará el turno que tiene pedido en la discusión del Mensaje."

El señor Castelar ha hecho esfuerzos inauditos para convencer á su correligionario de la inconveniencia de combatir al gobierno, como se proponía hacerlo el señor Celleruelo.

Estaba éste resuelto á pronunciar un discurso de verdadera oposición, y esto significaba una especie de rebeldía, dentro del campo posibilista, pues al pedir la pa-

labra el señor Celleruelo ya era pública la resolución del señor Castelar, de guardar silencio en la próxima discusión.

Para acordar en definitiva lo que haya de hacerse, parece que hoy almorzarán juntos los señores Castelar y Celleruelo.

—Acordado el pase del señor Valle á la Dirección de Establecimientos penales, quedará vacante la de Rentas.

Parece que se ha ofrecido ésta á un diputado de la mayoría, que ha rehusado aceptarla, entre otras razones, porque la escasa importancia que tiene impide desarrollar en ella plan ninguno de reformas, porque es casi seguro que se suprimirá en los próximos presupuestos, y porque tendría que someterse á reelección.

—El lunes por la noche, según vemos en el *Diario de Zaragoza*, cuando se esperaba la continuación de la mejoría iniciada, falleció don Cosme Marrodán, obispo de Tarazona. Tenía la edad de noventa años, y era, por consiguiente, el decano de los prelados. Hacía mucho tiempo que sus achaques le impedían salir de sus habitaciones, consagrándose á ejercicios de caridad. Hoy habrá salido para Tarazona el cardenal Benavides, con objeto de asistir á sus funerales.

Enviamos á su familia la expresión de nuestro sentimiento.

—Dice *La Epoca*: "La minoría del Congreso combatirá los proyectos políticos que en su sentir dañen la marcha normal de las fuerzas monárquicas y los de carácter económico que, en vez de atenuar, aumenten los estragos de la crisis agrícola, con el mismo tesón que la minoría del Senado, aunque naturalmente con más viveza."

—De *La Correspondencia de España*: "Los amigos del gobierno se felicitan ardentemente del estado de nuestras relaciones con Roma, que si todo se debe á las preclaras virtudes de la reina regente, jamás un gobierno liberal ha logrado la fortuna que el presente, presidido por el señor Sagasta, de mantener con la Santa Sede las más cordiales y más cariñosas relaciones que pudieran desearse."

—El segundo premio de la lotería de Navidad, importante ocho millones de reales, se distribuyó en su mayoría, entre vecinos de Gijón, como se había indicado, y según *El Comercio*, poseía un décimo don Baltasar Torral, que cedió 10 reales al comerciante señor Buznego; otro décimo don Anselmo Palacios y dos amigos suyos; otro don Bonifacio Zarracina, del cual repartió pequeñas fracciones á varios vecinos de la parroquia de Peón, algunos en la mayor miseria; otro el confitero señor Aguirre, que dió tambien participación á amigos y vecinos; otro don Benigno Piquero, que tambien distribuyó participaciones; otro el jefe de telégrafos don Pablo Membiela, que distribuyó entre muchos amigos; otro don Joaquín Rato, que distribuyó en Oviedo la mayor parte; otro

décimo fué íntegro á la inmediata villa de Avilés; otro se repartió entre varios ganaderos de la Pola de Siero, y el otro se hallaba en poder de don Manuel Serrano, que estaba en Valladolid; pero que había distribuido la mayor parte de él entre vecinos de Gijón.

—Del *Estandarte* son las siguientes líneas:

"Bien sabemos que mientras los círculos son platónicos de tal ó cual idea política, la sociedad moderna, quiere se les respete el derecho de sus fantasías; pero de esto á suponer que un partido armado, como es el partido zorrillista, que tiene desplegada á los vientos la bandera de guerra contra las instituciones legítimas del país, y que sólo se está quedo mientras no llega la ocasión de herir á mansalva, y lastimar cuanto pueda á la monarquía; ese partido no puede gozar de los fueros de otros que se contentan con sus teorías doctrinales."

—Dicen los amigos del general Palacios, que si este no vuelve á encargarse del mando superior de Puerto Rico, es seguro que no aceptará ningún otro puesto que se le confiera.

Nosotros hemos oído que el señor Palacios muestra grande empeño en volver al gobierno general de Puerto Rico, y en ello confía aún; pero también hemos oído que el gobierno piensa utilizar en otro puesto sus servicios y de ningún modo en aquel mando.

—Ayer firmó S. M. la Reina Regente los decretos sacando á concurso con arreglo á las bases que publicará la *Gaceta* de mañana, la construcción en España de tres cruceros de primera clase y de tres cañoneros torpederos, tipo *Fallerie*.

Los materiales que se empleen serán necesariamente españoles.

—Dice *El Globo*: "No veíamos nosotros motivo para que nadie pudiese alarmarse ante el número de generales que asistieron al *reveillon* del Sr. Lopez Dominguez, y digimos en nuestro número de ayer que "no se reune con tanta facilidad la gente cuando hay que empuñar la espada como cuando hay que empuñar el tenedor."

—Es seguro que el Sr. Lastres volverá á tratar en el Congreso en cuanto se ruanuden las sesiones, la ya famosa cuestión de la indemnización llamada de Mora, súbdito americano.

—Parece cosa decidida que en la próxima combinación militar figurará la capitania general de Puerto Rico.

Lo que no se sabe es si figurará la Dirección general de ingenieros.

—El Sr. Albareda continúa indispuerto, no habiendo asistido ayer á su despacho.

—El tren correo no salió ayer de Zamora por causa de la mucha nieve que obstruía la vía.

Una brigada de obreros trab...

— 184 —

Las señoritas Leblond decian:

—En nuestra casa se enseña lo mismo que en casa de Mad. Duplessir, en la calle de Varennes: no hay mas diferencia que lo que allí se aprende por mil escudos, nosotras lo enseñamos por quinientos francos.

Cuando los padres volvian la espalda, las solteras cambiaban de lenguaje.

—Hija mia, decian á la señorita Pauli, tocáis muy bien el piano, bailáis maravillosamente, sabéis pintar flores con mucho primor... hasta en caso de necesidad creemos que podríais hacer versos. Pero esto no es lo que necesitamos. Nos agradaría mas tener una subdirectora que fuera muy buena costurera, y que supiese escribir bien, para el comercio. En lugar de los cuatro ó cinco idiomas que conocéis, que supiérais llevar los libros por partida doble. Los talentos de princesa son enseñar á leer á las hijas

— 185 —

esto para escatimar el sueldo de Alizia. La jóven trabajaba día y noche, pudiendo bastarle apenas lo que ganaba para sostener á su madre.

El colegio Leblond ocupaba una casucha grande, de aspecto triste y sombrío.

Todo parecia respirar allí malestar y penuria. Cada año se arruinaba mas la casa, al par que iban disminuyendo las discípulas.

Y cuanto mas desiertas se quedaban las frias salas de estudio, tanto mas se agriaba y endurecía el carácter de las solteras.

Alizia lloraba con bastante frecuencia, pero cuando su madre la preguntaba, respondia... ¡soy dichosa!

Su única distracción consistía en dar algunos paseos por un jardín destrozado, sin árboles, sin flores, sin césped, y donde las discípulas del colegio Leblond iban á tiritar en invierno y abrasearse en verano.

Algunas veces se le permitía sentarse durante un cuarto de hora delante

— 188 —

bilonia, enfrente del colegio Leblond, un grande y hermoso palacio, con grandes ventanas, y su escalera de granito en el fondo de un pórtico con cierre de cristales.

Por el día este palacio parecia triste y solitario: en sus paredes grises se estrellaban las miradas de Alizia. Pero por las noches sus ventanas se iluminaban con frecuencia. Había bailes. La calle de Babilonia, tan desierta por lo general, y tan tranquila, despertaba de repente al ruido atronador de los elegantes carruajes.

Estas noches, Alizia apagaba su luz mas temprano que de costumbre, y se acostaba mas tarde.

La hubiérais visto apoyada en el cerco de la ventana con la frente pegada á los cristales, que empañaba su aliento. El pobre vestido de percal que la cubria, la resguardaba apenas del rigor del frío; pero Alizia no notaba esto.

Y permanecía allí, en pié y mirando mas que con los ojos, con el alma, perdida en un vago ensueño.

— 181 —

de reconciliación y de amor: tu padre me había vuelto á ser lo que fuera para mí; te miraba sonriendo... ¡me abrazaba!... ¿te acuerdas de tu padre, Alizia?

—¡Oh! sí, respondió la jóven; un rostro noble y hermoso.

—¡Y un noble corazón!... añadió madama Pauli; ¡esa mujer le había cogido en el lazo; tenia una hija de ella! ¡una hija á quien adoraba!

Un día dejó la Italia para nunca volver á ella, para huir de mí. Llévese consigo el precio de sus palacios y de sus castillos.

¡Quedamos solas, hija mia! tenias entonces diez años. Supe que estaba en Francia, y me encaminé á Paris: me quedaba una secreta esperanza.

¡Ay! ¡le volví á ver!

Madama Pauli ocultó el rostro entre sus manos.

—Hija mia, añadió con voz entrecortada por los sollozos; hace tres días que vistes un traje negro en vez de tus vestidos del colegio. ¡Tú no has notado

24

descanso para que pueda quedar expedita.

—Ayer fué recibido por la reina regente el embajador de Francia Sr. Cambon, quien entregó la carta notificación oficial del Sr. Carnot de haber sido elegido para la jefatura suprema de la República.

—Aunque se halla ya redactada la circular que la comisión gestora de la Liga agraria se propone dirigir á los adheridos de provincias, la circunstancia de estar ausentes algunos de sus individuos, hará que se demore por unos días su envío.

—Telegrafian á *La Correspondencia* que en Valencia ha sido asesinado don José Grau, conocido comerciante residente en el Grao.

El hecho ocurrió á las ocho de la noche del lunes en la puerta de la casa donde habitaba la novia del señor Grau, quien recibió hasta diez y siete puñaladas en la cabeza y en el pecho. La madre de la novia se impresionó de una manera tan terrible, que cayó muerta instantáneamente.

El agredido declaró que el asesino era un atunero deudor suyo.

Este se ha fugado.

—Un telegrama oficial del señor marqués de la Vega de Armijo al ministro de Estado, participa que Su Santidad ha hecho un recibimiento al enviado de la reina, como no podía imaginarse, por el afecto y el cariño demostrado con viva efusión hacia España y hacia S. M. M. el rey y la reina por el Santo Padre.

—El consejo de ministros verificado bajo la presidencia de S. M. la reina, ha sido breve.

El ilustre jefe del gabinete ha hecho á grandes rasgos un bosquejo político, así en lo que se refiere al interior como al exterior, y después cada uno de los consejeros de la corona ha enterado á S. M. de los asuntos de mayor importancia de sus respectivos departamentos ministeriales.

Terminado el consejo, el ministro de Hacienda ha tenido la honra de entregar á S. M. la reina las primeras monedas de oro y de plata acuñadas con el busto del rey D. Alfonso XIII.

Parece que las de plata empezarán á circular á primeros de año.

Créese cosa acordada que asista S. M. la reina con su corte y el gobierno, á la función religiosa que se celebrará el domingo en la catedral para solemnizar el jubileo pontificio, y en la que oficiará de pontifical el nuncio de Su Santidad.

Asistirá á la fiesta el cuerpo diplomático extranjero, revistiendo aquella la solemnidad de las funciones de la Capilla Real.

—En el Consejo celebrado en la secretaría de Estado, se han ocupado los ministros de la Memoria escrita por el general Palacios sobre las cuestiones de Puerto Rico, sin que haya recaído resolución sobre el particular; de las huelgas de Barcelona, ya terminadas; de la crisis obrera; de nuevos proyectos de obras públicas para dar trabajo á los jornaleros sin él; de un proyecto de ferrocarril de Arganda á Madrid, y de otros asuntos de gobierno.

—En el consejo de hoy se ha leído una comunicación oficial dando cuenta del choque de trenes ocurrido en las inmediaciones de Avila.

Parece que no ha ocurrido ninguna defunción. Los heridos de que se tienen noticias son: Braulio Rodríguez Gomez, Ig-

nacio Martín Garcia, Santos Contreras, Felipe Quemado, Ambrosio Palenzuela, Juan Sanchez Mimotillo, Basilio Garcia del Valle, Salustiano Gil de Haro, Tomasa Ruiz, Isabel Martínez, Juan N. González Blanco y Benito Diaz Hernandez.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 29 de Diciembre de 1887.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

La baja temperatura de la atmósfera después de las nieves, ha trascendido también á los círculos, que se hallaron ayer casi desiertos, pues los que se atrevían á salir á la calle lo hacían guiados del deseo de presenciar el bello panorama que presentaba el Retiro y las afueras de esta corte, cubiertas de blanco manto que deleitaba la vista, mostrando la naturaleza su capa de inocencia formando contraste con la malicia de los hombres.

La perspectiva era bella y prestaba materia para la confección de un idilio; pero vaya usted á hablar de esto á los que tienen avidez de noticias políticas de sensación: y cómo satisfacer su curiosidad cuando los que pueden confeccionarlas están entregados á completa inacción, dedicados solamente á dar fin del pavo, rodeados de su íntima familia, donde se encuentran los más puros aunque sencillos goces, sintiendo algunos de ellos termine el interregno y tener que volver á la lucha interminable á que se ven obligados los partidos, sin la ilusión de que sus esfuerzos ofrezcan éxito inmediato?

El mundo político, empero, es así, y tendrán que volver á la ruda tarea de censurar todo cuanto no parta de los hombres de su respectiva escuela, murmurando la falta de iniciativa de que ellos también carecieron cuando estuvieron en disposición de mostrarla en pró del país, motejando se gasten sumas que contribuyeron á crear, y atacando, en fin, parte de su obra misma, se protesta de que las cosas han cambiado y se necesita emprender nuevos rumbos, cuando en realidad solo se ha producido cambio de posiciones.

El jefe de la conservaduría liberal reproducirá su proposición sobre aumento de derechos á la introducción de cereales en la Península, provocando un debate muy vivo; pero el señor Sagasta se opondrá con toda su fuerza á que sea tomada en consideración hasta que se discuta la que hay pendiente en el Senado sobre el particular, y desde luego puede tenerse por seguro que no prosperará.

Los hombres de la democracia avanzada continúan buscando una fórmula de unión entre todas las fracciones, difícil de fraguar, y aunque algunos la desean con empeño y creen haberla encontrado, es seguro que no la aceptarán los amigos del pactista señor Pi y Margall ni los castelanos, cada uno de cuyos partidos cree tener su credo perfectamente definido, y que es el único práctico y capaz de hacer la felicidad del país tal cual la entienden.

El presidente del Consejo de ministros ha logrado disuadir al señor Balaguer de su propósito de abandonar su puesto en el gabinete, convenciéndole de que la situación tiene fuerza sobrada para continuar tal cual se halla constituido y de la conveniencia de no hacer variación alguna

cuando menos hasta que se apruebe en la cámara popular la contestación al discurso de la Corona.

Prepáranse algunos banquetes para el domingo, con objeto de celebrar los demócratas progresistas los días de su jefe don Manuel Ruiz Zorrilla, y también es probable tengan en su círculo, dicho día, una velada política; encargándose mucha prudencia en ambas cosas para evitar tengan que intervenir los agentes de la autoridad.

Corresponsal.

CAMARA DE COMERCIO.

En la sesión celebrada por la Junta directiva el día 28 del corriente, bajo la presidencia del señor don Emilio Carreño, después de la lectura del acta de la anterior, que fué aprobada, se hizo también la del dictamen de la comisión encargada de estudiar la ley de marca inglesa, que fué aprobado, acordándose comunicarlo así al Sr. Ministro de Estado, en contestación á su consulta.

El señor don Saturnino Martín manifestó, que habiendo pasado en compañía de los señores don Miguel Ciudad y don Antonio Caro á visitar, en nombre y por acuerdo de la Cámara, al señor Representante de la empresa de la fábrica de Gas, con quien tuvieron una larga conferencia, expuso este la imposibilidad de reducir el precio hoy establecido, que dejaba á aquella industria una ganancia poco remuneradora; que en su vista manifestó al citado representante, que teniendo la Cámara un dictamen emitido por su Abogado Consultor, aprobado por la misma unánimemente, del que se desprendía que en el contrato verificado en su día entre aquella empresa y el Excmo. Ayuntamiento de esta localidad, existían vicios de nulidad, no tan solo por lo que afectaba á la forma, sino también al fondo del referido contrato, la Cámara se hallaba en el caso de gestionar su nulidad, y que lo participara así al dueño de referida fábrica para que dentro de un plazo prudencial de 15 días, contestara definitivamente á la petición de la Cámara.

El señor Caro asintió á lo expuesto por el señor Martín.

A petición del señor Codes, se acordó esperar la terminación del plazo de 15 días antes referido, para resolver el cumplimiento de los acuerdos tomados en la anterior reunión, sobre el referido asunto.

Dióse cuenta de la contestación dada por la Cámara de Comercio de Sevilla en el asunto de la exposición dirigida por la de Córdoba al Gobierno, pidiendo la rebaja ó supresión de los derechos de consumo que pagan los jabones, acordándose pedir á aquella que apoye la petición de esta Cámara en la parte en que con ella se halla conforme, y que es la esencial, dándole por ello las gracias.

Asimismo se dió cuenta de la comunicación de la Cámara de Valladolid, adhiriéndose á la petición de la de esta sobre el anterior asunto, acordándose darle las gracias por haber tenido á bien dirigirse también al Ministro de Hacienda, apoyando la solicitud, y que se esperará la revista que anuncia remitir.

Igualmente se leyó la contestación de la Cámara de Bilbao sobre el anterior asunto, y se quedó enterada la de esta

capital de las atendibles y fundadísimas razones por que no puede aquella adherirse á la petición, y que se le den las gracias por sus atentos ofrecimientos, reiterándole los de esta asociación.

A propuesta del señor Codes se acordó que se dirigiese á las Cortes la Exposición que esta Cámara tenía aprobada y redactada, pidiendo el establecimiento de los Tribunales de Comercio; que esta exposición se dirigiera por mano del ilustrísimo señor don Antonio Garijo y Lara, Diputado de mas edad de los de esta circunscripción, acompañada de comunicación atenta, pidiendo á dicho señor que se sirva presentarla y apoyarla si lo tiene á bien; que se dirijan análogas comunicaciones á los señores Diputados por esta provincia, así como al Excmo. Sr. Marqués de la Vega de Armijo; que se impriman 300 ejemplares de dicha exposición para remitirlos á los anteriores señores, á las demás Cámaras, y á los sócios de la de esta capital, y últimamente que se ruegue á la prensa local la reproducción de la misma en sus columnas.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

El Secretario accidental,

Cárlos Carbonell.

Individuos de la junta que asistieron: don Emilio Carreño, don Saturnino Martín, don José Rioja, don Agustín María, don Antonio Caro, don Angel de Codes, don José Martínez y don Cárlos Carbonell.

Gacetillas.

—**Bonito día.**—Con la lluvia abundante y persistente de la noche del jueves alternó á intervalos un fuerte viento huracanado que dificultaba el tránsito por las calles, donde los paraguas eran mueble casi inútil, pues los que no eran arrebatados por el vendaval eran inutilizados en su armarzo, que se volvía con pasmosa facilidad. Los establecimientos comerciales se encontraban herméticamente cerrados á las nueve; los vigilantes nocturnos brillaban por su ausencia, y la población presentaba lúgubre aspecto. Los pronósticos anunciadores de grandes perturbaciones atmosféricas se han visto confirmados con notable precisión, y han dado lugar á no pocos perjuicios en los edificios y en el arbolado; pero ayer la atmósfera presentaba mejor cariz, haciéndonos concebir la esperanza de que el tiempo mejorará.

—**Repique general.**—Hoy á vísperas y á las oraciones, y mañana en las primeras horas, habrá repique general de campanas con motivo del fausto suceso que celebra la cristiandad.

—**El vigia.**—Hoy muere el año contrito:—sus faltas han sido muchas;—pero es su arrepentimiento—proporcionado á sus culpas.

—**El Guadalquivir.**—La importante subida de nuestro río tomó anteanoche mayor incremento, faltando un metro próximamente para que entraran las aguas por las canales inmediatas á los asientos de la Ribera. Ayer aparecieron inundadas distintas huertas del pago de la Fuensanta, entre ellas la de Ballesteros, en la que se desplomó una pared, corriendo igual suerte los ruinosos muros de una de las casas expropiadas para la continuación de las obras del murallón entre la Ribera y el Puente. El río penetró en la posada

del Espíritu Santo, en cuyo barrio también se han desplomado dos casas. La antigua costumbre de los vecinos del Campo de la Verdad de extraer con gárfios cuanto arrastran las aguas, pudo originar ayer algunas desgracias. Varios hombres, situados en la margen izquierda, se ocupaban en aquellas peligrosas faenas, y dos de ellos cayeron al agua, siendo extraídos en mala disposición por sus compañeros. Estos incidentes causaron un natural alarma entre el gran número de personas que poblaba el paseo de la Ribera. Las doce de la mañana llegaban las aguas á la puerta principal de la iglesia de la Asunción, inundando por completo el Pórtico y una parte del camino que conduce á las huertas. A última hora tenían las aguas la misma altura que á las doce de la mañana, aunque había ya señales de descenso.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 29 del corriente.—Central 41 pesetas y 21 céntimos. Puente, 326'32.—Pretorio, 1012'71.—San Sebastián, 77'53.—Victoria, 96'63.—Matadero, 1714'07.—De las 3268 pesetas 47 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1584'45.—A la provincia y Municipio, 1584'53.—Adicionadas, 99'49.

—**Sesión.**—Esta noche, á las siete y media, se celebrará extraordinaria la Sociedad Económica Cordobesa de Amigos del País, en su local de la plazuela del Pórtico, para tratar del examen y aprobación del presupuesto, y de otros asuntos pendientes.

—**Sinodos.**—El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesis ha dispuesto que los Sinodos para la prórroga de licencias durante el año próximo de 1888, no tengan lugar en los días siguientes: Enero 12, en Córdoba.—Febrero 9, en Córdoba.—Marzo 6, en Hinojosa.—Mayo 17, en Córdoba.—Junio 14, en Córdoba.—Julio 12, en Córdoba.—Agosto 9, en Córdoba.—Septiembre 6, en Córdoba.—Octubre 3, en Córdoba.—Noviembre 1, en Córdoba.—Diciembre 13, en Córdoba.

—**Soneto.**—¡Dudar! ¡no tener fé! cruel tormento—que hace triste del hombre la existencia,—poniendo un torcedor en su conciencia—y en el alma dolor y sufrimiento.—Carecer de ese dulce sentimiento—que hace grata y feliz nuestra existencia,—y creer que la sola inteligencia—todo puede inquirir en un momento.—¡La duda!—hija del siglo maldecida,—con ella no hay placeres ni fortuna,—solo se fé con dichas nos convida,—¡la fé que derramó sobre la cuna,—nuestra madre del alma bendecida!!!

—**Quejas.**—Las exhalan con justicia los dueños y arrendadores de fincas rústicas, al presenciar la frescura con que los algarines se apropian de sus frutos. Creemos que la guardia civil y la municipal montada se cuidarán de evitar estos perjuicios, ayudados de los dependientes del resguardo de consumos, que deberían cuidarse de exigir algún documento que pruebe la legitimidad de los efectos que se introducen.

—**Demostaciones.**—Esta noche se iluminará la fachada de las casas consistoriales, como ayer dijimos, y mañana se exornará con colgaduras, á fin de festejar el Jubileo Sacrodotial del Papa León XIII.

—**Es censurable.**—Un amigo nuestro nos refiere que al cruzar el primer día

estol... ¡Es el luto de tu padre el que vas!

Los ojos de Alizia se llenaron de lágrimas.

—Ha muerto sin pensar en nosotras... prosiguió Mad. Pauli; ha muerto dejando toda su fortuna á esa mujer, que era el aya de tu hermana mayor, Nada te queda en el mundo, hija mía; porque mi fortuna estaba toda entera empeñada en un pleito, y los jueces de Florencia lo han sentenciado en contra mía.

SUBDIRECTORA.

Algunas semanas después, Alizia entraba de subdirectora en un pequeño colegio de la calle de Babilonia, en el arabal de Sain-German.

en ese destierro! ¡La amistad de Clotilde, y esa hermosa ilusión, el amor de Marcial!

Dos semanas habían pasado después, luego dos meses, luego largos años... y ni Clotilde ni Marcial habían dado señal de vida.

—¡Tal vez no sabían dónde estaba! Dios mío, si la hubiesen olvidado!

Alizia ignoraba todo lo que había mediado entre Marcial y Mad. Duplessir en la época del matrimonio de Clotilde.

Permanecía aún bajo la impresión que le habían causado los últimos días pasados en el colegio de la calle de Varennes.

La última vez que había visto á Marcial Aubert en su ventana, sus miradas eran tiernas, suplicantes y llenas de una ternura apasionada.

No adivinaba las desgraciadas consecuencias de su sacrificio. En esto había Dios tendido un velo ante sus ojos para salvarla de la desesperación.

Había al otro lado de la calle de Ba-

de un piano que adornaba la sala principal del colegio.

El resto del tiempo, Alizia enseñaba el alfabeto á las niñas.

Desempeñaba su cargo con una dulzura angelical; las niñas la querían por su resignación y paciencia.

Pero las solteronas Leblond decían que era de mal agüero para su establecimiento la tristeza que de continuo se retrataba en su semblante.

Cuando Alizia tenía el derecho de estar sola y de pensar, su pensamiento volaba siempre hacia los felices años de su niñez. Véase en el blanco palacio florentino en donde había nacido: considerábase entre su padre y su madre, que la amaban.

Muy niña era aún cuando vió por última vez á su padre; pero acordábase de su elevada estatura y de su pálido rostro...

Después había empezado á sufrir su madre. La hora del destierro había sonado.

¡Pero cuánta felicidad no había aún

No le quedaba ni aún el consuelo de pasar al lado de su madre los pocos días de dolor y de tristeza que le quedaban á esa desgraciada.

Madama Pauli vivía en un cuartito en la esquina de la calle del Bac: estaba muy cerca del colegio; pero por las pocas noticias que recibía, sabía que su hija estaba casi esclava. Apenas podía escaparse algunas veces para pasar una hora al lado de su madre.

El colegio pertenecía á dos viejas solteronas sin bienes ni fortuna, que vivían con gran trabajo. Las discípulas eran muy pocas, y sus padres, por lo general, pobres. Pagaban poco y pagaban mal. Las señoritas Leblond, tal vez en su juventud habrían sido buenas hijas, pero la desgracia y la edad habían agriado su carácter.

La vida de Alizia en esta casa era un martirio.

Las señoritas Leblond querían comprender muy bien á su hijo, el director que las enseñaba, pero no se acordaban de su propio beneficio.

Se recordará sin duda la brillante ocurrencia que tuvo el presidente M. Dupin en pleno Senado francés...

El efecto, la Revalenta Arábica ha producido curaciones maravillosas. Entre los miles de certificados de enfermos curados...

M. Henry Stanley, el gran explorador de Africa, y rival de M. de Brazza en el Congo...

Lo efectos que la misma produce en los niños no son menos beneficiosos como lo demuestran las cartas siguientes:

«Viendo que mi tierna hija María, flaca, débil y delicada desde su nacimiento...

«Muy señórnimo Mi hija no podía digerir ni dormir, y estaba abtída por efecto del insomnio...

«La Revalenta Arábica es cuatro veces más nutritiva que la carne, no enardecce nunca la sangre...

BANCO VITALICIO DE CATALUNA. COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOERE LA VIDA A PRIMAS FIJAS. Domicilio en Barcelona, ANCHA, 64. Delegaciones en toda España.

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos: Suscripción Pesetas 30.331.075. Riesgos en curso 22.794.123 10.

La VELOUTINE. Polvo de Arroz especial. Preparado el Ministerio por CH. FAY, Farmacista. PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS.

LA PROGRESIVA. Fábrica de mosaicos hidráulicos y mármoles compridos establecida en Bilbao. Repr sentada en Córdoba por los señores Baquera y Tejón...

A la persona que se le haya extraviado un porta-monedas que contiene dos papeletas de la Oficina Central del Monte de Piedad...

En la tarde del día 23 se extravió una perra pachona, mosqueada en blanco y canela, orejas canela clara, y lleva collar...

Desde el día se arrienda un local separado de la casa Alameda de los Tejares, esquina al paseo de la Victoria.

Se arrienda la casa número 14 calle de la Encarnación, y se hace almoneda en la misma desde el día de varios efectos.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de la casa número 21 calle Comedias. Para verla y tratarla, calle Juan de Mena 3.

Se vende una cama inglesa de matrimonio, con buen colchón de muelles, en la calle Leiva Aguilar número 11, bajo.

Tabla de Jubileo. Se hallan de venta en los despachos del DIARIO DE CORDOBA, Letrados, 16 y 18, y San Fernando número 34.

Venta.—La persona que desee quedarse con los despojos de las reses que compra don Joaquin Delgado para su expenduría...

Desde el día primero de Enero próximo, y en el puesto número 80 de la Píza Nueva de Abastos...

ACADEMIA PARA PIANO, SOLFEO, CANTO Y ARMONIA.—La ha establecido en su casa, calle del Cister número 1, el profesor don Manuel Molina...

Se venden pavos superiores en la calle Juan Rufó núm. 8.

Desde el día se arrienda la casa número 7 calle del Agua, parroquia de San Lorenzo, frente a los Padres de Gracia...

LA INNOVADORA ZAPATERIAS DE ENRIQUE PULIDO

EN CORDOBA EN JAEN CALLE AYUNTAMIENTO NÚM. 8 CALLE CERON NÚMS. 11, 31 y 33

PRECIO FIJO. En la calle Ayuntamiento número 8, de esta población, acaba de abrirse al público un elegante y bien surtido establecimiento de calzados...

EL MEJOR RECONSTITUYENTE PILDORAS RESTAURADORAS PREPARADAS POR EL DOCTOR FORMIGUERA

Para la pronta curación de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad supresión y demás desarreglos de la menstruación, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre...

Gran barato de calzado cordobés. Cuesta de Lujan número 7.

En este ya tan conocido y acreditado establecimiento se ofrece al público un grande y variado surtido en cuantas clases de calzado puedan desearse...

Gran economía en sus precios. Elegancia y esmero en su construcción é inmejorable calidad en los materiales. PRECIO FIJO. Cuesta de Lujan número 7.

LAS MÁQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER. SON INDUDABLEMENTE LAS MÁS POPULARES POR SU SOLIDEZ, DURACION Y LA PERFECCION CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominándolas SINGER perfeccionadas.



Llamamos la atención del público sobre las nuevas máquinas denominadas LANZADERA OSCILANTE, con las que pueden hacerse primorosísimos trabajos...

TODOS LOS MODELOS A 250 PTS. SEMANALES O POR 100 DESCUENTO AL CONTADO

Recursal en Córdoba. CALLE AYUNTAMIENTO 11

GRAN LIQUIDACION DE NARANJOS DE TODA CLASE DE ACIDOS

Se venden desde el día mil naranjos chinos puestos en macetas, con fruto la mayor parte, y de una á tres varas de altura...

También hay en el suelo otros mil naranjos injertos en chino, de dos á cuatro varas de altura, y trescientos ágrios de cuatro á seis varas de altura...

En la misma casa hay una gran cantidad de naranjos en macetones de toda clase de ácidos conocidos. Para verlos ó hacer pedidos, dirigirse á la calle del Gran Capitán...

SALUD PARA TODOS. PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

Purifican la Sangre, corrigen todos los defectos del estómago y de los intestinos. Fortifican la salud de las constituciones delicadas...

EL UNGUENTO es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, úlceras. Es famoso con la gota y el reumatismo.

Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor Holloway, 78, New Oxford Street, antes 533, Oxford Street, Londres.

PAPPEL PAVARD & BIAVIN. Farmaciens á Paris, 30, rue Saint-Merri. Numerosos testimonios de médicos justifican su eficacia para curar los constipados, enfermedades del pecho...

INJECTION BROU. Higiénica, Infalible y Preservativa. La unica que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo.

ALMONEDA.—Se hace de una moda y otros varios muebles, en la calle Zamorano número 6: pueden verse todos los días.

EMULSION DE SCOTT DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO. Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche.

LA FAMA COR OBESA. Fábrica de licores, gaseosas y cerzas de Miguel Callejas, calle del Lillo número 14.

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO. Preparado por LANMAN y KEMP. Es un infalible remedio para la curación de todas las enfermedades de los pulmones.

PAPPEL RIGOLLOT. MOSTAZA EN HOJAS PARA SINAPISMOS INDISPENSABLE para las FAMILIAS y los VIAGEROS. DIPLOMAS DE HONOR. Medallas de Oro y de Plata.

Se vende la taberna calle del S. casa sin núm. Venta ó arrendamiento.—Se ha de dos pedazos de olivar pequeños un buen pedazo raso...

Se arrienda desde el día la casa de nueva construcción, con nueve habitaciones, dividida en dos apartados, con todas sus servidumbres y agua abundante...